
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�


�
�

�



	
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

 


 
�

�
�

�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

���
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
�

�
¡

�
�

¢
£

¤
�

�
¥

¦
§

����¨
©

�
ª

«
�

¬


®
�

�
¯

°
±

�
²

³
�

�
�

�
�

´
µ

���
�

�


�
�

�
¶

·
�

¸
¹

�
�


¬

�
§

	
�

�
�

�
º

�


�
»

¼
�

�
¸

½

�
�

�
�

�
�

�
�

¾
¬

¿
À

	
Á

�
Â

�
�

�
�

¬
�

Ã
Ä

Å
�

�
�

Æ
�

º
�


�

»
¼

Ç
È


	

É
�

Ê
Ë

Ì
�
�

Í
Ë

Ì
�
�

Î
Ë

Ì
�

�
¬
Ï
¡
�
º
�
Ð
�
�
�
Ñ
Ò
Ó
�
	
É
Ç
�
�
«
�
Ô
Õ
Ö
�
×
¬
Ø
µ
Ù
�
�
Æ
�
�
�
�

Ú
Û
Ü

Ý
Þ

ß
à
á
â

Ì
ã
�
ä
å

������ � �

�����
�����������
	����������������� ������

����������������������������������¡¢��

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�
�
�
�
�
�
�
�
�

�£��¤



（2）湘南わかばグループ健康ニュース  わかば（No.246）

入院ご希望の方は、入退棟判定会議にて入院
適応か否かを判断いたします。また今現在通
院中の病院があれば、そちらの病院の地域連
携室にてご相談いただければ当院との橋渡し
役をしてくれます。
　今後は、患者さんとその家族の肉体的、精神
的、スピリチュアル、社会的苦痛を緩和し、生
活を支える緩和ケアを、緩和ケア病棟だけでな
く、在宅、外来、一般病棟などでも行い、さら
によりよい形にしていければと思っています。

　緩和ケア病棟が、再開して半年がたちまし
たが、未だ以前と同様の機能は回復していま
せん。ご家族の面会についても、医師の許可
のもとで可能ですが、コロナ以前のように自
由な面会はまだ出来ません。
　また、ボランティア活動も停止しており、以
前のような夏祭りやクリスマス会のようなイベ
ントは行えておりません。今後コロナの感染状
況が落ち着き、季節性インフルエンザと同じ対
応で良くなれば、面会制限をなくし、ボランティ
ア活動を再開したいと考えています。以前と同
じレベルのケアを提供できるようスタッフ一丸
となって対応してまいります。　

　コロナウイルスの影響を受けて、みなさん大
変な生活を強いられていると思います。私たち
湘南中央病院緩和ケア病棟も大変な影響を受
け、存続が危ぶまれる程でした。

　令和 3 年 3 月より、神奈川県の要請をうけ、
緩和ケア病棟をコロナ患者対応病棟に変更し、
コロナ患者さんの受入れをしてきました。令和
4 年 4 月より、少しずつの病床の開放となり、
緩和ケア病棟として再開いたしました。

　緩和ケア病棟がコロナ病棟であった頃のがん
患者さんたちは、通院できる方は外来で対応
し、通院はできないが当院の近くにお住まいの
方は、当院在宅診療科が訪問対応、そして入院
が必要になれば、一般病棟に入院していただい
ていました。
　この時の対応を生かして、現在は月、水、
金の午前に緩和ケア外来を行い、患者さんの
希望によって緩和ケア病棟への入院対応、在
宅診療科の訪問対応をしております。緩和ケ
ア病棟、一般病棟、外来、在宅診療科が連携
して、患者さんにとって最も良い療養環境を
整えることができるようになってきたと思っ
ています。
　また、緩和ケア外来、緩和ケア病棟への入院、
在宅診療科の訪問診療などはすべて予約制と
なっており、突然来院されても対応できませ
んので、必ず当院の地域医療連携室へ電話し
てご相談ください。地域連携室での面談にて、
今後外来がいいのか、入院なのか、あるいは
訪問なのかを決め、予約へとつながります。

緩和ケア病棟緩和ケア病棟

緩和ケア内科医長  　片町　守男

緩和ケア病棟庭園風景
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血液透析 Q&A

医療を知ろう！

透析センター　課長　柳　貴美

血液透析が必要な人の症状は？

腎臓の機能が極度に低下した状態を末期腎不全

といい、血液透析が必要になります。むくみ、

吐き気、食欲低下、息切れなど症状が出てきま

す。

血液透析って何？

週 3 回の通院、1 回約 4 時間、シャント血管（手

首の近くの動脈と静脈をつなぎ合わせる手術し

た太く血流の多い静脈）に針を 2 本刺します。

ポンプを使い取り出された血液はダイアライ

ザー （人工腎臓）へ送られ、老廃物や過剰な水

分が取り除かれます。そのきれいになった血液

を体内に戻す治療です。

　当センターは病院内にあるため、通院透析、入院透析どちらも対応しています。月水金コース、
火木土コースがあり、現在は 50 名程度の患者さんがいます。
　 透析患者さんは、週3回4時間の透析が腎臓の代替えとなります。腎臓は24時間働いていますが、
透析は回数も時間も限られているため、透析だけでは十分に腎臓の役割は果たせません。不足分は、
日常生活の自己管理が重要です。体重管理、シャント管理、食事管理、排便コントロール、感染防
止などさまざまです。
　当センターでは、患者さんの生活がより良いも
のになり、安全で安心な透析が送れるよう、医師
や看護師だけでなく、臨床工学技士、薬剤師、栄
養士、ソーシャルワーカーなど専門スタッフが関
わり、サポートしています。そして、患者さんと
スタッフがコミュニケーションを取りやすいよう
受け持ち制とし、不安や心配事に丁寧に対応して
います。
　近年、新型コロナウイルス感染症が流行していますが、感染防止対策を強化し、患者さんにも（マ
スク着用・検温・手指消毒など）協力をお願いしています。積極的にワクチン接種も行っています。
そのような中で、もし感染した場合でも、感染者ご自身も他の患者さんもお互い不安にならないよ
うな環境整備を徹底しています。
　その他、月 2 回の採血や定期的な胸部レントゲン撮影や心電図検査、年に 1 回の心エコー、腹
部エコー、ＡＢＩ、内視鏡検査などを行い、合併症の早期発見にも努めています。
　また、災害が起きますと透析ができなくなる可能があります。そのような場合どうするか、日ご
ろからシュミレーションしておくことが大切です。災害伝言ダイヤルの利用や透析中に災害が起き
た場合の避難訓練、自宅で被災した場合の飲み薬の準備の指導などを行っています。
　スタッフ一同、快適な透析ライフが送れるよう患者さんやご家族に寄り添い、あったかい看護が
提供できるよう日々励んでおります。

Ｑ .

Ａ .   

Ｑ .

Ａ .   

透析センターについて



ワンポイント

クリニックワンポイント

クリニック 　湘南あおぞら薬局
        　辻堂神台店
薬剤師　矢野良太郎

お薬のはなし
～飲み忘れてしまった
　お薬（残薬）について～
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　医療費の観点から、処方された薬の患者さん

自己負担額は０割～３割ですが、残りは健康保

険組合や公費などから支払われます。それらす

べて国民の税金からとなるので無駄な薬は減ら

さなければいけません。

　薬の適正使用の観点から、処方医は本来、指示

通りに服用してもらう前提として薬を処方します

が、何らかの理由で指示通り服用できていないの

であれば医師が期待した効果が発揮できません。

飲み忘れや自己判断で薬の服用を中止することで

かえって症状が悪化する事もあります。

　また、薬には使用期限があります。残薬が多

いと期限が切れたお薬を服用する可能性もあり

ます。期限切れとなった薬は効果が徐々に低下

し、期待された十分な効果が発揮されない可能

性があります。

　薬の適正使用や医療費削減のため、薬剤師は

残薬を確認する事があります。残薬となる原因

を明らかにすることにより、本人に適した薬や

服用方法の変更に繋がり、結果として本人の健

康に好影響となる事があります。

　薬局では、残薬の整理も行っております。残

薬でお困りや不安がある場合は一度薬剤師に相

談して下さい。

住　　所：藤沢市辻堂神台 2-5-34　電話：0466-33-6850
営業時間：9:00 ～ 18:30　（水 18:00、土 17:00 迄）休業日：日曜日、祝祭日

認知症サポーター養成講座

日 時 ： ２０２２年１０月１５日土 １５：３０～１７：００
場 所 ： 湘南あおぞら薬局辻堂神台店

定 員 ： １０名（先着順・参加受付中）

藤沢市独自「ふじキュン♪おれんじバッジ」

「認知症サポーター養成講座」を受け、認知症の理解を深めてい

ただいた方が「認知症サポーター」です

LINE 公式
ID：＠ aozorakandai 

◆お知らせ◆

講座を不定期に開催しております。店頭等でご確認ください

Instagram
公式 ID：＠ aozorakandai

（LINE で処方せん受付できます） （薬局の最新情報が見れます）

　2022 年３月よりカマヤ薬局Ｃ－Ｘ北店を引

き継ぎ、「湘南あおぞら薬局辻堂神台店」と薬

局名を変更しました。今まで以上に皆様の健康

を全力でお手伝いします。宜しくお願いします。

　

　薬局でお薬の説明を受けている時、「飲み忘

れたお薬ご自宅で余っておりませんか？」と聞

かれることはありませんか？

　「残薬」とは、病院

等を受診した際お薬を

もらい、飲み忘れ等で

ご自宅に残ってしまっ

たお薬の事です。

　残薬は、薬の適正使

用や、年々増え続ける

国民医療費の観点から

社会問題の一つとなっ

ております。厚生労働省によると、残薬は年間

５００億円にもなると言われております。

　実際、湘南あおぞら薬局で、ある患者さんの

ご自宅を訪問したところ、約半年分で 65,000

円程度の残薬が出てきました。中には処方され

たまま、全く手つかずのお薬もありました。

◆残薬が発生する主な理由以下の通りです

　・飲み忘れや飲む量、回数の間違え

　・自己判断により服用する薬を減らしたり

　　中止したりする

　・服薬時間や回数が生活習慣にあっていない

　・薬の管理ができていない

　・残薬があると処方医や薬剤師に失礼だと

　　思うため相談できない



自主調整
　我々 42 クラス（昭和
42 年卒業予定の学年）の
自主的研修医（既にインターン
と言う呼び方を拒否していた）
としての研修先を調整するマッ
チング（自主調整）の時期になっ
た。既に確立していた乱数表方
式が役に立ったのは言うまでも
ない。京都の寺を借りて実施し
た。調整は徹夜となり、夜明け
前疲れて歩く加茂の河原に蛍が
飛んでいたのを覚えている。

厚生省へのデモ
　何度も厚生省へデモを掛けた
が、機動隊の警備が強まるばか
りで政策上の反応は見えなかっ
た。デモ隊には指揮者の届け出
が必要で、届出はその日の逮捕
を意味していた。ジグザグデモ
をするため、許可内容を逸脱す
るとして機動隊が届け出者を逮
捕する。指揮は大抵東京医大や
日本医大、医科歯科大、東大あ
たりで回していた。
　私に順番が回って来た日、家
内に逮捕されるので３泊４日帰
れないと電話し、最前列で機動
隊小隊長の目突きを避けながら
逮捕を覚悟していた。警察は何
を間違ったか隣にいた O.A 君
を逮捕してしまった。

研修協約
　さてこの 42 クラスを各大学
病院に受け入れてもらい、41
青医連とドッキングするには今
までにないハードルを越えねば
ならない。各大学で同調の動き
が始まり、青医連中央は各地に
連絡要員を派遣した。卒業試験
中断の動きとなり、私は九州に
飛んだ。
　当時は九大・久留米・長崎・
熊本・鹿児島の５校があった。
鉄道を乗り継ぎ、久留米を除く

４校の 42 クラス会に参加し、
白熱の議論を通して連帯を樹立
した。
　大学側が人選に全くタッチし
ないで、青医連構成予定者自身
が自主調整した結果を、イン
ターン願書を提出しない条件で
受け入れる様にと言う要求に
は、どの大学の教授会も難色を
示した。
　しかし若手医師の労働力も必
要であった。東大では 41 青医
連と我々 42 クラスの各代表、
それに他クラスの執行委員長が
教授会と交渉を重ね、医学部全
学闘争委員会が組織された。学
生の多くは真剣で、毎日の様に
全員集会を持った。クラスはこ
の間に正式に 42 青医連東大支
部へと改編した。学外からの
50 名程度の研修希望者を含め
た組織で、総勢約 150 人であっ
た。２ヶ月近くが経過し、交渉
は煮詰まった。受け入れを保
証する文書に病院長が署名し、
60 日に及んだ交渉は終了した。
　全国に青医連 42 東大支部確
立と研修受け入れの報を流し、
クラスは研修に入る前にクリ
アーしなければならない卒業試
験に戻った。42 年５月遅れば
せながらクラス殆ど全員で卒業
となった。この間に春の国家試
験は自動的ボイコットとなって
いた。各大学の交渉も成立し、
全国の「研修協約闘争」は妥結
を見たのである。

42 青医連の研修開始
　昭和 42 年５月、我々
は自分達で練り上げて

いた計画通り研修を開始した。
４１クラス全員が医局に入らず
研修医として再度受け入れられ
たので青医連東大支部は２クラ
スの 300 人近い陣容であった
と記憶する。加えて卒後３年目
に当たる 40 年卒クラスの半分
が反医局制度の立場で協調し
た。従って 42 の研修医も最早
除け者にはされず、医局員は
我々に対しても返って親身に指
導してくれた。私自身は当面外
科に６ヶ月となったが、卒業の
遅れで２ヶ月はすっ飛んでいた
ため４ヶ月程勤務しただけで
あった。
　しかし、研修問題が前面に
あったので、当時の教授も回診
の際ガーゼ交換を丁寧に指導し
てくださったし、助教授以下も
時に痔瘻やアッペ（虫垂炎）の
手術それに胃切除例の閉腹もや
らせてくれた。ほんの僅かの間
であったが充実していた。
　勤務は自ら発案した２名一組
で行い、週に１日片方は安心し
てアルバイトに出かけた。この
システムも医局側は総て許容
し、我々も日々の血算からガー
ゼ交換・点滴の他、屈折計によ
る血清蛋白測定や硫酸銅液によ
る全血比重測定、白血球分画計
算なども全部自分達でやった。
中検システム登場前の時代で
あった。秋の国家試験も全国の
研修医が連絡を取り合い、一致
してボイコットした。

或る外科医の一代記   大学医学部の頃⑤
一代記

長田 博昭理事長

続く…

本稿を単行本にまとめた「或る外科医の一代記」は、
病院売店で特別価格 990 円（税込み）にて販売させ
て頂いて居ります。ご興味をお持ちの方はご利用
下さい。

ご案内
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　じっとりと蒸し暑く、ザッ
と俄か雨が降り掛かるかと思
うと、急に青空が覗いて日差
しが注ぐ。そんな繰り返しを
窓越しに眺めながら、典型的
な台風前の空模様だな、と私
は独りごちます。
　そういえば、私が参加させ
てもらっている俳句の会の今
度の兼題（宿題）は「台風」だっ
たな、と気が付きます。昔は
こんな時には、こんなにのんび
りしては居られなかったなー
と、私は溜息をつきました。台
風が近づくと、私は雨合羽を
身につけて、日に何度となく
バイクで飛び出して行っては、
ロープを補強したり、支え棒
を増やしたり、あくせく力仕
事に大童でした。
　……もう半世紀近くの昔に
なるのだなと私は、つい感慨に
引き込まれます。その後、私
を含め仲間がみんな老境に入
り、船を手放してからも、暫く
は台風が来ると反射的にスワ、
と立ち上がり、それから、あ
あ何もしなくていいんだ、と
気が付いて、手持ち無沙汰に
座り直すことが度々ありまし
た。
　台風が来ると何回か一回は
必ず船が沈没するという……
要するにその位ボロ船だった
という事でしょう。当然その
頃は度々廃船、買い換えの憂き
目に遭いましたが、その何回
目か、手頃な船が見付かって、
取り敢えず半金だけ払い、残
りの半金は後日に、と頼み込
んだら、持ち主から「めんど
くせえから、もういいや」と
言われ、呆然としたことがあ

りました。買い手が値切ると
いうのは時折聞きますが、売
り手がいきなり半金に値切る
というのは前代未聞で、私た
ちはむしろ船への信頼度が半
減する思いがしました。
　思うにその頃は、我が国の
小漁船が一斉に木造から強化
プラスチックに換わってゆく、
ちょうどその節目に当たって
いたせいでしょう。木造船の
処分にオーナーは苦慮してい
て、たとえタダで引き取って
くれても「御の字」だったの
かも知れません。私たちはい
いカモだったのでしょう。
　確かに木造のボロ船は沈み
やすく、しかし、やけにタフ
でした。私たちは何度それを
引き揚げ、修理し、再利用し
たことか。船というものは、乗
るためでなく修理するために
あると錯覚したくなるほどで
した。
　船は市内の川岸に舫ってあ
り、沈むといっても海ではな
く、大抵は川の増水がトラブル
の源でしたが、回を追う毎に、
川に沈んだ船の復旧作業は手
慣れたものになりました。ま
ず、沈船のミヨシとトモにロー
プでそれぞれドラム缶を縛り
付け、ロープをウインチでぎ
りぎり巻き上げてゆき、同時
に沈船のデッキを揺さぶると、
船底に吸い付いていた川底の
ヘドロがパカッと剥がれる瞬
間があり、いきなり船がザバッ
と水面上に姿を現します。そ
こまでには、川の中に全身を

沈めての人間どもの悪戦苦闘
が続くのは言うまでもありま
せん。台風による事故は大抵、
まだ暑さの残る季節に起こる
のが不幸中の幸いとでも言い
ますか。
船が水面に浮かべば、後はひ
たすら中の水を掻い出す作業
が続きます。
　木造船もタフですが、ディー
ゼルエンジンもタフでした。
弾み車を手回しして起動する
程度の小エンジンでしたから、
水没した船を引き揚げると、エ
ンジンを水抜きして軽油でよ
く洗い、潤滑油と燃料とを補
給して、根気よく起動作業を
続けました。そんな折、弾み
車を力任せに手回しした瞬間、
煙突から小さな蟹が飛び出し
た時には、さすがに鼻白んだも
のです。でも大抵は、やがて
エンジンが咳き込み始め、つ
いには真っ黒い煙が煙突から
ドッと吹き出て、それがやが
て次第に透明になって行くと、
私たちはヤッターと歓呼の声
を挙げたものでした。電気系
統の装置のないディーゼルな
らではの話でしょう。
　そんな時代が、それでも十
年近く続いたでしょうか。お
陰で私たちは沈没船の引き上
げと再生なら、手数料が稼げ
る程の腕前になりましたが、残
念ながら、これは宝の持ち腐
れというものでしょうね。
　往時茫々。これでは私の台
風は到底俳句になりそうもな
いな。

（6）湘南わかばグループ健康ニュース  わかば（No.246）
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地域とつながる 　 地域施設紹介

～重度障害者と地域社会を結ぶ大きな架け橋～
社会福祉法人 マロニエ会
湘南マロニエ 生活介護事業
マロニエホーム 共同生活援助事業
地域福祉支援センター・マロニエ 指定特定相談支援事業、障害児相談支援事業

藤沢市委託事業
ヘルパーセンターマロニエ 訪問介護事業、居宅介護事業、重度訪問介護事業

移動支援事業

マロニエの由来は昭和 年４月に重度身体障害者を対象とした地域の小規模作業所として始ま
り、その時にマロニエの若木（とちの木）が記念に植えられた事によりマロニエ会と名付けられ
ました。平成４年に法人化し、今年で創立 周年を迎えました。現在、養護学校を卒業した医療
ケアの必要な重度心身障害の利用者が安心して過ごせる日中活動の場所として運営しています。
毎日、約 名の利用者が送迎車で自宅から通所し、個別活動、創作的活動、リハビリ等を仲間と
共に生活支援員、看護師の支援にて行っています。その他、誕生会、入所式、クリスマス会、日帰
り外出等を職員と共に企画し楽しんでいます。その中でも新成人となるご利用者がいらっしゃる
年にはマロニエ会で手作りの成人式を開催しています。ご利用者の中には誕生間もなく重篤な状
態となって重たい障害を持たれ、短命を宣告された方も多くいらっしゃいます。そのような方々
が 歳を迎えられるという事は、生きようとする力でありご家族の愛情や努力・専門的な医療や
手厚い教育などによって成長された証であり、職員、関係者一同で心を込めて準備を重ね、当日
は生い立ちビデオ上映、太鼓演奏、祝い膳を囲んで成人者、ご家族と一緒にお祝いをしています。
また、毎年 月の日曜日に開催している「マロニエ祭り」は地域住民の方々も大勢訪れてくれ、
地域交流の場でありましたが、新型コロナウイルス感染症の影響で３年間開催する事が出来てい
ません。今後もここ湘南大庭地区で、重度障害の利用者の方々が安心して生き生きと在宅生活を
送る為にも地域住民や近隣福祉施設と積極的に触れ合い、関わりを持ち続けながら運営してまい
ります。
皆様お近くにお越しの際は遠慮なくマロニエにお立ち寄り下さい。

マロニエ会所長 金子

～重度障害者と地域社会を結ぶ大きな架け橋～

　社会福祉法人  マロニエ会
　　　　湘南マロニエ　　　　　　　　　　生活介護事業
　　　　マロニエホーム　　　　　　　　　共同生活援助事業
　　　　地域福祉支援センター・マロニエ　指定特定相談支援事業、障害児相談支援事業
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　藤沢市委託事業
　　　　ヘルパーセンターマロニエ　　　　訪問介護事業、居宅介護事業、重度訪問介護事業
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　移動支援事業

　マロニエの由来は、昭和 57 年４月に重度身体障害者を対象とした地域の小規模作業所とし
て始まり、その時にマロニエの若木（とちの木）が記念に植えられた事によりマロニエ会と名
付けられました。平成４年に法人化し、今年で創立 30 周年を迎えました。現在、養護学校を
卒業した医療ケアの必要な重度心身障害の利用者が安心して過ごせる日中活動の場所として運
営しています。
　毎日、約 40 名の利用者が送迎車で自宅から通所し、個別活動、創作的活動、リハビリ等を
仲間と共に生活支援員、看護師の支援にて行っています。その他、誕生会、入所式、クリスマ
ス会、日帰り外出等を職員と共に企画し楽しんでいます。その中でも新成人となるご利用者が
いらっしゃる年にはマロニエ会で手作りの成人式を開催しています。ご利用者の中には誕生間
もなく重篤な状態となって重たい障害を持たれ、短命を宣告された方も多くいらっしゃいます。
そのような方々が20歳を迎えられるという事は、生きようとする力でありご家族の愛情や努力・
専門的な医療や手厚い教育などによって成長された証であり、職員、関係者一同で心を込めて
準備を重ね、当日は生い立ちビデオ上映、太鼓演奏、祝い膳を囲んで成人者、ご家族と一緒に
お祝いをしています。
　また、毎年 10 月の日曜日に開催している「マロニエ祭り」は地域住民の方々も大勢訪れて
いただく地域交流の場でありましたが、新型コロナウイルス感染症の影響で３年間開催する事
が出来ていません。今後もここ湘南大庭地区で、重度障害の利用者の方々が安心して生き生き
と在宅生活を送る為にも地域住民や近隣福祉施設と積極的に触れ合い、関わりを持ち続けなが
ら運営してまいります。
　皆様お近くにお越しの際は遠慮なくマロニエにお立ち寄り下さい。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　マロニエ会所長　金子　敦也



　　　　

水曜午後、土曜午後、日曜日・祝日

◆ 10 月の外来診療担当表◆
一 般 外 来

午前
・

午後
月 火 水 木 金 土

内 科

午前

村川
一般

小川
一般

循環器
新城

一般

岡
一般

神経内科
村川

一般

岡   
第 1・3・5

 新城  
第 2・4

岡
一般

神経内科

岡
一般

神経内科

岡田
一般

循環器
永渕

一般
新城

一般

永渕   
第 1・3・5

 岡田  
第 2・4

小川
一般

循環器

岡田
一般・循環器 - 相澤

（予約）
相澤

（予約）

相澤
第 2

（予約）

午後

奥脇（裕）
一般

消化器
永渕

一般
- 新城

一般

小川
一般

循環器
-

岡田
一般

循環器
- - -

相澤
第 3

（予約）
-

外 科
午前 呉 池田（清） 呉 （輪番制） 松﨑 松﨑

午後 松﨑
一般・肛門

- - 呉 池田（清）

整 形
外 科

午前

迫 - 横山 - - -

池田（全） 芹ヶ野 池田（全） 芹ヶ野 中島（大） 立岩

今井 今井 山本 今井 宇都 宇都

午後
立岩 宇都 - 池田（全） 迫 -

- - - 横山 - -

泌 尿
器 科

午前 多田 多田 多田 多田 多田 多田
（二宮）

午後 - 多田 - - - -

夕 方
診 療 午後 - 呉 - - - -

 2022.10.1 現在

午前
・

午後
月 火 水 木 金 土

内分泌
（糖尿病）

午前
午後

酒井
（午前）

予約

酒井
（午前）予約（午後）

酒井
（午前）

予約（第 3.4）

呼吸器
内科 午前 福﨑

予約

肛門
外科 午後 松﨑
胸部

化学療法
外来

午前 〇
予約

皮膚科 午後 輪番制 岡庭

心  療
内  科

午前 三吉
予約

神  経
内  科

午前
午後

松川
予約

リハ
ビリ科

午後 田中
予約

リウマ
チ科

午前 永渕（泰）

予約

緩和
ケア
内科

午前 福﨑 
予約

中島（光） 
予約

片町 
予約

専 門 外 来

※医師の都合等により休診・代診となる場合がありますので、
　事前にお問い合わせ下さい。

午前    8：30 ～ 11：30　
午後　2：30 ～ 4：30
水曜午後、土曜午後、日曜日・祝日

※再診受付　午前 8：00 ～

休　　診

外来診療
受付時間

   4：30 ～ 7：00

一部予約 一部予約

一部予約

発熱、咳、倦怠感などの症状がある患
者さんは、駐車場に設置しました「発
熱外来」で診察を行います。

詳細は、院内の掲示とＨＰでご確認ください→
☎0570-003252

https://www.swg.or.jp/

予約・お問い合わせ→

発熱外来のご案内 予約制

　

〒 251 － 0056　藤沢市羽鳥１－３－４３ 　☎ 0466（36）8151

発行者 ／ 特定医療法人社団若林会　長田 博昭　  編集責任者 ／ 呉　鐡仁 ( わかば編集委員会 )

URL　https://www.swg.or.jp   E-mail wakaba@swg.or.jp

　

おしらせ

　今、お店やポスターなどのいたるところで見かけ

る「ＱＲコード」。Quick Response の頭文字で、

素早く読み取るという意味の通り、スマートフォン

のカメラ又は QR 読み取りアプリで読み取れば、お

店や企業の HP 情報等、簡単に様々な情報を得ることができます。

また、電子マネー決済やイベント等の電子チケットや、最近では、

電車の車両ドアに QR コードを貼りつけ、駅ホーム頭上に設置し

たカメラから QR コードの位置や動きを読み取り、電車全てのド

ア開閉状態を検知にも使われているそうです。実はこの QR コー

ドは、デンソーウェーブ社が開発した日本発の技術なんです！

　私も良く活用しています。ほんと便利です。QR コードは Web

上で簡単に無料で作ることができますので、広報活動等にも活用

しています。みなさんも、「QR コード」をお試しください。　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（人事・広報課　鈴木　研）

湘
南
中
央
病
院
　
今
月
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来
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吉田真美　日本画展

「鎌倉市出身の日本画家です。子どもの頃から身近で特別な存在である海
や江ノ島、富士山などの自然と、大好きな動物をモチーフに平和の祈りを
込めて、優しさや慈愛に満ちた作品を制作しています。私の絵で、皆さま
が少しでも穏やかな気持ちになって頂けたら幸いです。」

連絡先：吉田真美    http://yoisyo201.izakamakura.com/

展
示
期
間
（
２
０
２
２
年
10
月
～
12
月
）

第 2・4

対　　象：外来患者さん・入院患者さんとご家族
実施期間：9月 20日～ 11月 30日まで（入院患者さんは 10/20 迄）
実施方法：①WEB 方式（QRコード）　②記述方式

患者さん満足度調査を実施しています

ご来院の際は、ご協力の程お願い致します
※①②院内にポスター掲示及び設置しております

サービス向上委員会

（予約優先）


